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1. СМИ о Таймыре 
 

Танцоры студии «РаДость» выиграли Гран-при Международного конкурса 
хореографического искусства «Мосты над Невой» 

В начале апреля в Санкт-Петербурге состоялся Международный конкурс 
хореографического искусства «Мосты над Невой», в котором приняли участие десять 
воспитанников студии танца «РаДость» Детско-юношеского центра туризма и творчества 
«Юниор». По итогам соревнований талантливые таймырцы завоевали Гран-при и дважды 
стали Лауреатами I степени. 

Всего в соревнованиях участвовало 1 000 человек, 46 хореографических коллективов 
представляли Россию от Приморского края до Калининградской области. Также в конкурсе 
приняли участие танцовщики Республики Беларусь. 

«Студия танца «РаДость» выставила три номера, и все они были высоко оценены 
профессиональным жюри конкурса. Коллектив уже ставит перед собой новые задачи и 
двигается дальше», - отметила руководитель студии танца Наталья Козленко. 

По результатам выступлений таймырские ребята в возрастной группе 10-13 лет стали 
Лауреатами I степени в номинациях «Современная хореография» и «Современная 
хореография. Малые формы», а также выиграли Гран-при в номинации «Эстрадный танец». 
За свои достижения они были отмечены дипломами и кубками. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке избрали Главу города 

Пятнадцатого апреля в конференц-зале администрации состоялось третье заседание 
восьмой сессии Дудинского городского Совета. В присутствии председателя Таймырского 
Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов Владимира Шишова, прокурора Таймырского 
района Сергея Трофимова, сотрудников администрации Дудинки, представителей краевых, 
муниципальных организаций и учреждений, предприятий города, депутаты Горсовета избрали 
главу города Дудинки. 

На должность градоначальника претендовали – начальник сметно-договорного отдела 
МКУ «Управление автомобильных дорог г. Норильска» Александр Изотов и действующий 
глава города Дудинки Юрий Гурин. Их кандидатуры, после рассмотрения документов, 
программ социально-экономического развития территории и подсчёта баллов определила 
конкурсная комиссия 12 апреля текущего года. После представления кандидатами своих 
программ депутатам было предложено перейти к процедуре голосования. Открытым 
голосованием единогласно парламентарии избрали на пост Главы города Юрия Гурина. 
Сразу после голосования он принёс присягу, в которой поклялся честно и добросовестно 
выполнять возложенные на него обязанности, уважать, охранять и отстаивать права и 
интересы жителей муниципального образования, справедливо и беспристрастно 
использовать данную ему власть. 

«Только совместными усилиями: вашей депутатской неуспокоенностью, грамотными и 
профессиональными действиями сотрудников администрации, депутатов районного Совета и 
Законодательного собрания Красноярского края, под неусыпным оком контрольно-надзорных 
органов – мы сможем достичь намеченных планов», – подчеркнул Юрий Викторович 
значимость взаимодействия всех структур и уровней власти, выражая благодарность за 
оказанное доверие депутатам Дудинского городского Совета. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
«Фишки» Норильска – это надежность и солидарность 

Открытый разговор о развитии Норильска в условиях турбулентности и его единой 
связке с компанией «Норникель» состоялся в рамках ток-шоу «Точки устойчивости» на 
форуме социальных технологий «Город – это мы!». 
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Участники ток-шоу «Точки устойчивости» дискутировали на тему того, в 
каком городе захочется жить потенциальным норильчанам, сегодняшним и завтрашним: как 
сделать Норильск привлекательным, что сделает его надежным, устойчивым, креативным, 
обсудили связь города и комбината, влияние кризисов и новые вызовы времени. 

Для участия в открытом диалоге ведущий ток-шоу, социолог Алексей Фирсов пригласил 
на сцену замдиректора Заполярного филиала «Норникеля» по научно-техническому развитию 
Алексея Девочкина, заместителя директора «Норникеля» по персоналу и социальной 
политике Анастасию Перфильеву, замглавы Норильска по социальному блоку Наталью 
Коростелеву и директора Агентства развития Норильска (АРН) Максима Миронова. 

Спикеры отметили, что потребности изменения городской среды, сформированной 
сегодняшней жизнью в Норильске, несомненно, есть. Каждый из участников ответил на 
вопрос, что поменялось в городской среде Норильска или на производстве за последнее 
время. 

«Синергия города и предприятий компании будет только развиваться, – отметил 
Алексей Девочкин. – Базовый уровень изменений мы уже строим, это происходит сейчас и 
сегодня. У компании даже в нынешней сложной ситуации есть очевидные шансы на развитие 
своих возможностей, сил территории, поиск новых оптимальных решений». 

Он рассказал о ведущих направлениях и проектах Норильского дивизиона, 
инновационной деятельности, особенностях «Серной программы», развитии 
горнодобывающих мощностей в Талнахе, возведении новой обогатительной фабрики, 
затронул тему совместного с муниципалитетом строительства объектов инфраструктуры в 
Норильске. 

Анастасия Перфильева считает, что Норильску будущего – однозначно быть:    
«Сегодня осуществляются масштабные инвестиционные проекты, компания заботится о 
повышении компетенций сотрудников и привлечении специалистов, в частности, путем 
создания компанией своих центров в Орске, Уфе и других городах России. Вызов для 
компании в человеческом ресурсе нарастает, и тут мы понимаем, что решать эту проблему 
нужно начиная с себя». 

К вызовам времени, по ее мнению, относится качество образования и доступность 
медицинской помощи: «В эту историю компания активно включается, заботясь о собственных 
ресурсах в данной сфере, а также о городе – в виде строительства поликлиник». 

На привлекательность Норильска как комфортного города, по мнению спикера, влияет 
и досуг, ведь на Север поедут люди, которые будут уверены в том, что в арктическом городе 
есть куда сходить и что посмотреть… 

«Таймырский телеграф» 
 
«Норникель» приступил к доразведке запасов талнахских рудников 

«Норникель» расширяет буровую службу. Штат буровиков компании «Норникель 
Технические Сервисы», задействованный на геологоразведке в НПР, за прошлый год вырос 
вдвое, до 80 человек. Геологи уже приступили к доразведке фланговых запасов рудника 
«Маяк». В их планах - не только разведка, но и помощь в создании термоскважин для 
определения состояния грунтов в условиях вечной мерзлоты. 

Работы по доразведке на «Маяке» продлятся как минимум до конца августа 2022 г., 
всего предстоит пробурить порядка 30 000 метров при максимальной глубине скважин 300 
метров. Одной из буровых уже удалось вскрыть жилу богатой руды мощностью три метра у 
горы Отдельная. 

Стратегия развития компании предусматривает увеличение добычи на «Маяке» почти 
вдвое - с 1 млн т в 2021 г. до 1,8 млн тонн в год в 2032 г., с поэтапным вовлечением в 
отработку запасов вкрапленных руд Северо-восточного участка рудной залежи. Проектом 
предусматривается полная модернизация инфраструктуры рудника, в том числе 
строительство нового поверхностного закладочного комплекса и очистных сооружений 
шахтных вод. Это позволит обеспечить выполнение запланированных объемов добычи и 
значительно снизить экологические риски. 
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«Запасы старейшего рудника ещё далеко не исчерпаны, и прирастут новыми 
сокровищами, - уверен директор по управлению проектами «Норникель Технические 
Сервисы» Сергей Ерыкалов, - Геологи неоднократно доказывали это и в отношении других 
рудных объектов Норильского промышленного района. Чего стоит одна только история с 
предприятием «Медвежий ручей», которое выходит на новый виток развития». 

…Также в ближайшее время в Норильске планируется пробурить первую 
термометрическую наблюдательную скважину для определения состояния грунтов в условиях 
вечной мерзлоты. Сеть таких скважин предполагается организовать в районе Норильска, 
Оганера, Талнаха, Кайеркана, Дудинки. Сигналы с установленных в скважинах датчиков 
позволят анализировать состояние грунтов и свайных оснований объектов, своевременно 
оповещать об изменениях и прогнозировать возможные изменения в будущем. 

metalinfo.ru 
 
Суд в Красноярском крае увеличил сумму иска Росрыболовства к НТЭК по разливу 
дизтоплива в Норильске 

В Красноярском крае арбитражный суд удовлетворил ходатайство Енисейского 
управления Росрыболовства к Норильско-Таймырской энергетической компании (НТЭК, 
дочерняя компания "Норникеля") об увеличении суммы иска по делу о разливе дизтоплива на 
ТЭЦ-3. Об этом журналистам сообщили в пресс-службе суда. 
 Первоначальный размер иска составлял 58,7 млрд рублей. Росрыболовство 
потребовало увеличить его на 311 млн рублей. Рассмотрение дела прошло в пятницу, 15 
апреля, и было отложено по ходатайству истца на 27 мая 2022 для подготовки мирового 
соглашения.  

Напомним, что дело рассматривается в суде с июля 2021 года. 
«Северный край» 

 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 

 
Александр Усс: «Вопрос лекарственного обеспечения для нас – абсолютный 
приоритет» 

Губернатор Александр Усс ознакомился с работой склада «Губернских аптек», где 
проверил запас лекарственных средств, а также реализацию нацпроекта 
«Производительность труда» на предприятии. АО «Губернские аптеки» – крупнейшая сеть 
аптек Красноярского края. 100% акций принадлежит Правительству Красноярского края. У 
предприятия есть 363 аптеки, расположенные в 62 муниципалитетах края и за пределами 
региона. В перспективах – открытие аптек в Республике Тыва, а также строительство нового 
склада, что позволит предприятию перейти на более высокий технологический уровень. 

На сегодняшний день на складе в полном объеме имеется запас лекарственных средств, 
перебоев с поставками не предвидится. Также в крае сформирован достаточный объём 
лекарств для льготных категорий – министерство здравоохранения края заключило более 
тысячи госконтрактов на сумму свыше 2,3 млрд рублей. Имеющегося сейчас запаса 
медикаментов хватит на период от 6 до 9 месяцев, в зависимости от наименования 
препарата. 

«Вопрос лекарственного обеспечения для нас – абсолютный приоритет, каких-либо 
серьёзных опасений в этой части не существует, на ближайшую перспективу сбои 
лекарственного обеспечения не предвидятся. Особая тема для нас льготные лекарства: 93% 
медикаментов, которые нам необходимы на год, уже находятся в крае», – отметил Александр 
Усс. 

В краевом бюджете также заложены средства на случай повышения стоимости 
препаратов и дозакуп необходимого. Кроме того, при корректировке бюджета для 
обеспечения льготными лекарствами дополнительно было выделено 573 млн рублей, в том 
числе на пациентов с онкологическими заболеваниями. Свыше 122 млн рублей сверх плана 
предусмотрено и на препараты для лечения редких орфанных заболеваний. Учтены и 
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потребности пациентов с ковидом. Создан резерв лекарственных препаратов для 
стационарного и амбулаторного лечения… 

Красноярский край 
 

Почти на три миллиарда рублей из краевого бюджета просубсидируют ремонт и 
реконструкцию дорог в муниципалитетах края 

Рекордный объём финансовой помощи, которую направят на ремонт, реконструкцию и 
строительство дорог в муниципальных образованиях края, предусмотрели в краевом 
бюджете по поручению Губернатора Александра Усса. 

Заседание членов конкурсной комиссии по распределению субсидий сегодня прошло в 
Минтрансе. Специалисты обсудили, какой объём дотаций получат конкретные территории. 

На строительство дорог в недавно возведённых жилых микрорайонах Сосновоборска, 
Железногорска и Енисейска направят 200 млн рублей. Наибольший объем средств – 95 млн 
рублей получит Енисейск. Здесь предстоит реконструировать дорогу по улице Ульяны 
Громовой и построить автостоянку на 80 мест. Сосновоборск получит 55 млн рублей на 
строительство дороги на улице Солнечная (от улицы Весенняя до проспекта Мира) и проезда 
по проспекту Мира (от улицы Солнечная до улицы Ленинского Комсомола). Ещё 50 
миллионов рублей выделят Железногорску на строительство внутриквартального проезда в 
микрорайоне №5 (северная часть города). 

Увеличилось и финансирование традиционных программ. Так, на капремонт дорог в 
муниципальных образованиях направят 1,35 млрд рублей. Эта статья расходов была 
дополнена на 500 млн. 

На ремонт, строительство и реконструкцию дорог, расположенных рядом с 
соцобъектами, направят 1,32 млрд рублей, в том числе 470 млн дополнительных средств… 

Красноярский край 
 

5. СМИ о России 
 

Медведев предупредил, что дефолт России может обернуться дефолтом Европы 
Объявление дефолта России по внешним обязательствам может обернуться 

гиперинфляцией и дефолтом для самой Европы, финансовая система которой не слишком 
устойчива, заявил замглавы Совета безопасности РФ Дмитрий Медведев в воскресенье в 
своем Telegram-канале. 

Он обратил внимание на слова председателя Еврокомиссии (ЕК) Урсулы фон дер Ляйен, 
высказавшей мнение, что дефолт в России является лишь вопросом времени. "Ну, что же, 
попробуйте", - заметил Медведев, комментируя это. При этом он указал на "два очевидных 
момента". 

"Дефолт России может обернуться дефолтом Европы. И моральным, и, вполне вероятно, 
материальным", - предупредил политик, указав, что финансовая система ЕС не вполне 
устойчива, а доверие людей падает. 

Замглавы Совбеза пояснил, что финансовая система ЕС "не вполне устойчива", доверие 
людей падает. "И так сильно не трясло даже в приснопамятном 2008-м, а тогда было очень 
трудно", - добавил Медведев. 

Кроме того, продолжил он, властям Евросоюза стоит ждать "мощной благодарности 
рядовых европейцев за гиперинфляцию, которую уже не спишешь на злобных русских, за 
отсутствие элементарных продуктов в магазинах и за наплыв беженцев, который 
спровоцирует волну насильственной преступности похлеще албанской". 

Говоря же о заявлениях фон дер Ляйен, Медведев отметил, что их основной смысл 
"теперь уже не про страдания изможденных людей, не про окончание специальной военной 
операции, не про долгожданный мир на Украине, а про дефолт по обязательствам России". 

"Вот оно что! Вот чего тайно хотелось ночами! Вот в чем глубинная стратегия Евросоюза, 
сокровенный замысел мазохистов из Брюсселя и их партнеров по играм из-за океана", - 
констатировал он. 
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В интервью газете Bild am Sonntag председатель Еврокомиссии выразила 
мнение, что западные санкции все сильнее расшатывают экономику РФ. Она утверждала, что 
"сотни крупных компаний и тысячи экспертов покинули страну", а ВВП России, "по нынешним 
прогнозам, снизится на 11%". По ее мнению, "государственное банкротство России - это лишь 
вопрос времени".  

Согласно данным Минфина РФ, на 1 февраля 2022 года внешний госдолг России 
составлял $59,5 млрд, в том числе задолженность по внешним облигационным займам - 
$38,97 млрд. Всего у РФ есть 15 действующих облигационных займов со сроками погашения с 
2022 по 2047 год. 

Ранее глава Минфина Антон Силуанов заявлял, что Россия погасит долг в валюте, 
только если ее валютные счета будут разморожены. В случае отказа или отсутствия ответа от 
банков-агентов РФ готова погашать и обслуживать свои валютные обязательства в рублях. 

Однако тогда наступит существенное изменение условий обслуживания внешнего 
облигационного долга РФ, что, вероятнее всего, будет расцениваться как дефолт. Российские 
власти при этом неоднократно подчеркивали, что никаких оснований для реального дефолта 
России нет, ситуация для этого может быть создана только искусственно. 

ТАСС 
 

Песков заявил о способности России выдержать противостояние с Западом 
Россия сможет выдержать противостояние с западными странами, заявил пресс-

секретарь президента РФ Дмитрий Песков в эфире телеканала «Россия 1» в интервью 
программе «Москва. Кремль. Путин». 

«Мы — можем», — ответил он на вопрос журналиста Павла Зарубина, может ли Россия, 
в отличие от СССР, «сдюжить» в противостоянии с Западом (цитата по ТАСС). 

Ранее Путин говорил, что в современных условиях одной стране не удастся сохранить 
свое доминирование, а сейчас происходит слом однополярного мира, который сложился 
после крушения Советского Союза. 

Россия не планирует изолироваться, отмечал президент 12 апреля в ходе общения с 
работниками космодрома Восточный. По его словам, страна будет работать с партнерами, 
которые хотят сотрудничества с ней. 

Он также говорил, что в странах, которые вводят антироссийские санкции, должен 
возобладать здравый смысл, поскольку ущерб от ограничений отражается на всех 
государствах. Отказ части западных стран от нормального сотрудничества, в том числе в 
энергетической сфере, ударил по населению Европы и США, заявил Путин.  

После начала спецоперации на Украине западные страны ввели санкции в отношении 
российских компаний, бизнесменов и политиков. Также страны ограничили экспорт товаров и 
технологий в Россию и импорт из нее, закрыли свое воздушное пространство для российских 
самолетов и заморозили резервы Банка России. В ответ Москва ввела санкции в отношении 
руководства США и ЕС. 

Западные страны объявили о высылке части российских дипломатов из своих столиц, 
Россия приняла зеркальные меры. 

Ведомости 
 

Россиянам рассказали о попытках обокрасть россиян украинскими мошенниками 
С началом спецоперации на Украине мошенники на какое-то время перестали звонить 

россиянам, однако с 20 марта вновь активизировались, хотя и в меньших масштабах — 
количество таких звонков в день упало в 5,5 раза, сообщил в интервью РИА Новости зампред 
правления банка Станислав Кузнецов.  

"По оценкам "Сбера", тренд на дальнейший рост телефонного мошенничества сохранял 
актуальность вплоть до начала специальной военной операции", — прокомментировал он. 

По словам Кузнецова, в январе клиенты Сбербанка 250 тысяч раз пожаловались в банк 
на попытки мошенничества, а в феврале было зафиксировано 264 тысячи обращений — уже 
на 6% больше. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

"С 24 февраля, сразу после начала спецоперации, звонки прекратились. 
Мошенники успели сделать несколько сотен звонков — и потом до 20 чисел марта была почти 
полная тишина. С 20 марта мы наблюдаем активизацию преступных кол-центров и плавный 
рост звонков, однако их объемы существенно ниже: если до спецоперации количество жалоб 
составляло в среднем 11 тысяч в сутки, то с 20 марта — 2 тысячи в сутки, снижение в пять с 
половиной раз", — добавил зампред правления Сбербанка. 

Кузнецов предположил, что происходящее может объясняться тем, что часть кол-
центров закрылась, поскольку локации, где они были расположены, близки к активным 
действиям спецоперации, например в городе Днепр. 

"Наши коллеги из полиции также отмечают резкое снижение обращений потерпевших с 
заявлениями. Вместе с тем активизировались мошеннические звонки по различным военным 
темам с целью раскачать ситуацию внутри страны. Например, звонки от имени военкоматов 
для сбора резервистов или призывы выйти на митинги", — заключил он. 

Сбербанк после начала спецоперации России на Украине остановил масштабную атаку 
на карты россиян со стороны украинского разработчика приложений, который в один день 
попытался списать средства по всей накопленной базе клиентов, рассказал Кузнецов.  

"Хочу рассказать об атаке, которая была проведена на многих граждан России, имеющих 
банковские карты. Почти сразу после начала спецоперации мы остановили массовые 
списания средств с карт наших клиентов. Причем количество попыток списаний доходило до 
десятка тысяч в минуту. Наше расследование показало, что эти списания инициировала одна 
украинская компания — разработчик мобильных приложений", — сказал он. 

Данная компания, имея около 50 различных официальных приложений, в нарушение 
требований международных платежных систем собирала и хранила данные банковских карт 
своих клиентов, отметил Кузнецов. 

"Причем все было совершенно легально, ведь они продавали в приложениях легальные 
услуги — подписку на планы питания, фитнес-программы и прочее. В один день компания 
инициировала массовые списания по всей накопленной базе данных. Мы отклонили 
несколько сотен тысяч попыток списаний", — добавил зампред правления Сбербанка. 

Мошеннические кол-центры сворачивают деятельность в своей "столице" Днепре 
(бывший Днепропетровск), набор "работников" теперь идет во Львове, Запорожье, Одессе и 
Баку, заявил Кузнецов… 

ПРАЙМ 
 
Банк России возобновил возможность продавать наличную валюту россиянам в 
банках 

Банк России возобновил возможность для финансовых организаций продавать наличную 
валюту гражданам страны. 

Таким образом, с 18 апреля по 9 сентября текущего года российские банки получили 
право продавать россиянам наличную валюту, но лишь поступившую в кассы организаций с 9 
апреля 2022-го. 

Кроме того, ранее в апреле регулятор решил смягчить условия покупки иностранной 
валюты у брокеров. Так, с 11 апреля ЦБ отменил комиссию в 12% на покупку валюты. 

Ограничительную меру Центробанк РФ ввел в марте на фоне высокой волатильности 
курса рубля. 

/runews24.ru/ 
 

Украинский кризис уменьшил число недовольных россиян. Дефицит капусты и 
дороговизна продуктов не отвлекают граждан от главных событий 

Показатели недовольства властями снизились в РФ до исторического минимума, 
несмотря на экономическое неблагополучие, рост цен и нестабильность рубля. Все меньше 
граждан слышат вокруг себя критику чиновников, хотя в некоторых регионах отмечены 
годовые темпы роста цен выше 20%. 

По данным опроса, проведенного фондом «Общественное мнение» (ФОМ), на вопрос 
«Действия российских властей за последний месяц у Вас лично вызывали недовольство, 
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возмущение или не вызывали?» в апреле утвердительно ответили 24% опрошенных, в 
то время как год назад этот показатель составлял 42% (в начале доковидного 2019 года – 
54%). 

Заметное влияние на ответы оказала военная спецоперация в Украине: в начале 
февраля недовольны были 34% опрошенных, а уже в конце месяца 28%. Весь март 
показатель держался на уровне 21%. 

При этом за последнюю неделю число россиян, считающих события спецоперации на 
Украине важнейшими, упало за неделю с 61% до 56%. 

На второй вопрос – «За последний месяц Вам приходилось или не приходилось слышать 
от окружающих Вас людей критические высказывания в адрес российских властей?» – в 
апреле 2022-го утвердительно ответили 38%. Это ниже мартовского показателя в 40%. 

В конце марта опрос ФОМ показывал, что около 60% россиян надеялись, что западные 
санкции либо совсем не скажутся на их материальном положении, либо их влияние будет 
незначительным. В полном отсутствии такого влияния были уверены 28% респондентов, в 
незначительном – практически каждый третий (32%). И лишь четверть респондентов 
ожидали, что санкции сильно скажутся на их материальном благополучии. 

«Во время спецоперации надо осторожно интерпретировать результаты опросов, – 
сказал «НГ» директор центра конъюнктурных исследований Высшей школы экономики 
Георгий Остапкович. – То, что только больше 40% респондентов сообщили о росте цен на 
мясо и овощи, – это пример полной неадекватности, ведь свидетельство роста цен на эти 
продукты есть не только у Росстата, но и у всех людей, кто ходит в магазин. Значит 60% 
опрошенных или не ходят в магазин или просто лукавят в период спецоперации». 

По данным российского ЦБ, рост цен сильно различается в регионах. В марте 2022 года 
годовая инфляция колебалась от 7,2% на Чукотке до 21,7% в Хакасии, притом что ее 
значение в целом по стране составило 16,7%. В ведомстве Эльвиры Набиуллиной отметили, 
что на ценовую динамику в большинстве регионов в марте оказали факторы, связанные с 
внешними торговыми и финансовыми ограничениями: западные санкции повлияли на 
ослабление курса рубля, вызвали ажиотажный спрос на товары и затруднили логистические 
процессы. 

При этом в регионах есть и своя специфика. Например, быстрее всего инфляция 
выросла в Приволжском федеральном округе, где снижение предложения новых 
автомобилей значительно повлияло на рынок. Наименьшее ускорение инфляции, которое ЦБ 
отметил в Дальневосточном федеральном округе, там связывают с характерной для его 
регионов (в том числе Чукотки) более высокой «жесткостью» цен из-за сезонного характера 
завоза товаров (так называемого северного завоза), во время которого формируются 
повышенные уровни запасов. 

В Тульской области, например, инфляция оказалась ниже общероссийского уровня 
(14,75%), но цены на продовольствие разогнались до 18,39%, что регулятор связал с более 
ранним, чем обычно, исчерпанием отечественных запасов капусты. И в Туле, и в других 
регионах неприятным сюрпризом стал резкий рост цен на бананы из-за проблем 
транспортировки грузов из Эквадора. 

«На снижение недовольства властями влияет комплекс факторов. Если выделять 
экономические, то в первую очередь прошла волна неуверенности в завтрашнем дне и 
стабильности собственного экономического положения, – сказал «НГ» исполнительный 
директор департамента рынка капиталов «Универ Капитал» Артем Тузов. – За время, 
прошедшее с момента начала операции, граждане увидели, что, несмотря на жесткие 
санкции, экономика РФ продолжает работать. Массовых увольнений граждан не происходит. 
А меры экономической поддержки бизнеса хоть и не носят пока всеобъемлющего характера, 
дают возможность предприятиям и компаниям продолжать деятельность. В том числе курс 
рубля к доллару временно возвращался к уровню начала года. Именно понимание, что 
страна имеет силы, ресурсы и возможности справиться с экономическим давлением, 
оказываемым на РФ странами Запада, вселяет в граждан уверенность в завтрашнем дне». 

Министр экономического развития Максим Решетников сообщил в конце недели, что 
правительство приняло уже четыре пакета мер по поддержке перестройки логистических и 
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производственных цепочек, насыщению внутренних рынков товарами, обеспечению 
продовольственной безопасности и готовит пятый. Чиновник насчитал 235 различных мер, 
180 из которых уже работают. Ранее в Минэкономразвития обещали, что инфраструктурная 
поддержка инвестиционных проектов за счет высвобожденных средств после 
реструктуризации бюджетных кредитов позволит создать более 17 тыс. рабочих мест к концу 
2022 года и более 22 тыс. – в 2023 году. 

Консолидация общества может быть следствием санкций и растущей радикальности 
риторики: реакция Запада, особенно в гуманитарной сфере (спорт, например), вызывает 
реакцию: «наших бьют» – и дополнительно сплачивает часть общества. Также на людей 
влияет информповестка – обстрелы российских населенных пунктов и другие события, 
сказала «НГ» генеральный директор Центра социального проектирования «Платформа» 
Мария Макушева. По ее словам, во время конфликтов возникает «спираль молчания», когда 
люди не склонны высказывать свое мнение, если считают, что они в меньшинстве. Поэтому 
критически настроенные к властям люди могут чаще отказываться от участия в опросах. 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 

Хватит латать тришкин кафтан: России требуется новая стратегия развития. Как нашей 
стране выйти из десятилетней стагнации 

Не уверен, что современное поколение помнит знаменитые слова о латании 
устаревшего кафтана: «Отрезал рукава, наставил полы, и весел Тришка мой». Я помню. И 
вспоминаю всякий раз, когда принимаются очередные пожарные меры по временным льготам 
какой-то группе предприятий, разовым выплатам тем или иным группам населения и прочее. 
«А воз и ныне там» — это уже из другой басни того же автора: стагнация в России 
продолжается уже более 10 лет. 

И все это время (после мирового финансово-экономического кризиса 2008–2010 годов) в 
нашей стране сохраняется крайне своеобразная модель позднего капитализма. С одной 
стороны, монетаристская финансовая и социальная политика, ориентированная на 
таргетирование инфляции, заморозка огромных резервов в странах НАТО, по сути плоская — 
13–15% — шкала подоходного налога. С другой стороны, активное ручное управление, 
державные идеология и внешняя политика. Результат, как уже было отмечено, более 10 лет 
со средними темпами роста 1–2%. Приведем еще несколько цифр. Удельный вес 
инновационных товаров, работ, услуг в общем объеме отгруженных товаров, работ, услуг в 
РФ составляет 5,7%. В соответствии с Глобальным инновационным индексом в 2021 году 
Россия оказалась на 45-м месте, между Вьетнамом и Индией. Уровень смертности остается 
более высоким, чем в РСФСР около 30 лет назад. Очень высок уровень социального 
неравенства. Например, доля денежного дохода, приходящаяся на 1% лиц с наивысшими 
доходами, в России составляет около 20,2%, в то время как в европейских странах чуть 
больше 10%, а в Швеции 9%. В Китае этот показатель составляет 13,9%. Как следствие, мы 
продолжаем все больше отставать по социально-экономическим результатам от 
среднемировых показателей. 

Все это, возможно, было терпимо до 24 февраля 2022 года. В сложившейся после этого 
ситуации стало более нетерпимо. Претензия на самостоятельную активную геополитическую 
линию, реальную технологическую и экономическую независимость неизбежно 
оборачивается мощным давлением со стороны США, НАТО и их союзников. В такой ситуации 
экстенсивный медленный рост вместо интенсивного развития — это путь в никуда. 

Причины хорошо известны: существовавшая до настоящего времени и пока что 
сохраняющаяся система отношений и институтов жила за счет, во-первых, импорта машин, 
оборудования, современных технологий; во-вторых, за счет воспроизводства основанной на 
мировом финансовом господстве доллара денежно-кредитной системы; в-третьих — 
терпения народа, как бы привыкшего к тому, что качество жизни за 30 лет постсоветского 
развития выросло едва ли на 20%. И это в среднем, с учетом многократного роста для 
меньшинства и стагнации для большинства. Для сравнения: в СССР за 30 послевоенных лет 
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доходы населения увеличились на 300%, а продолжительность жизни выросла в полтора 
раза. 

В условиях не просто санкций, а системного давления по всем направлениям 
(технологическим, финансовым, экономическим, политическим) со стороны мирового 
гегемона воспроизводить основанную на названных выше «трех китах» систему невозможно. 

И самое главное… Если руководство РФ решило противопоставить свою линию той 
модели, которая господствует в странах «ядра», то мы должны быть примером, которому 
захотят подражать не элиты, а народы стран, с которыми мы готовы вести диалог. И 
примером не только в области фантомных идей, а прежде всего в решении социальных и 
экологических проблем, в повышении качества жизни большинства народа, в развитии 
культуры, образования, науки, здравоохранения. Так, чтобы не только украинец, казах, 
литовец, но и гражданин Швеции сказал: посмотрите, как живет российский рабочий, учитель, 
медсестра, пенсионер — мы тоже так хотим! 

Пока ситуация, мягко говоря, несколько иная. Нужны глубокие изменения, прежде всего в 
социально-экономической системе. Причем не временные меры, не тушение то одного, то 
другого пожара, а реализация стратегии, способной сделать нашу страну лидером. Примеры 
такой стратегии есть: тот же Китай, а также Вьетнам, и не только, на протяжении десятилетий 
последовательно проводили реформы, имеющие четкие базовые принципы (соединение 
плана и рынка, приоритет общегосударственных целей, общественный сектор в ключевых 
сферах экономики) и единую логику развития, ориентированные на определенные и не 
менявшиеся (хотя и уточнявшиеся) стратегические приоритеты. 

А теперь о содержании предлагаемых изменений. Об этих мерах многократно говорили и 
говорят академики, профессора университетов, промышленники, профсоюзные лидеры. Об 
этом уже три десятилетия говорят лидеры и эксперты левой оппозиции. Эти меры, судя по 
опросам общественного мнения, поддерживает большинство россиян. Новая 
геополитэкономическая реальность, возможно, подтолкнет и власть к движению в этом 
направлении. 

Выделим основные блоки той долгосрочной стратегии, которая может дать необходимые 
результаты. Подчеркну: речь идет всего лишь о программе-минимум, о реформах в рамках 
рыночно-капиталистической экономики. 

Итак, блоки реформ. 
Первый. Стратегическое планирование и активная промышленная политика в рамках 

рыночной системы. План задает стратегические цели, определяет выделяемые государством 
ресурсы, задает правила игры на плановый период, определяет органы и лиц, ответственных 
за реализацию плана, и получает законодательное оформление. Для государственного 
сектора он может включать обязательные задания. Для частного — правила игры, 
стимулирующие ориентацию бизнеса на реализацию плановых целей: низкие налоги, 
дешевые кредиты, институциональная поддержка, сопряженные государственные 
инвестиции, государственный заказ. Предпосылка такого регулируемого развития рыночной 
экономики – отказ от «ручного управления», волюнтаризма, ведомственности, местничества, 
бюрократизма в деятельности государства. 

Второй. Социализация собственности. Основа этого — спецификация и защита прав 
собственности. Но не только бизнеса — и граждан, и государства (от приватизации). 
Принципиально важно обеспечить ориентацию деятельности госкорпораций на интересы 
общества, а не только на конъюнктуру рынка. Не менее важно добиться реальной социальной 
ответственности частного бизнеса: социальное партнерство и участие работников в 
управлении, включение в решение социальных и экологических проблем региона и страны. И 
едва ли не самое главное в этой сфере — социализация, а не просто национализация 
природных ресурсов, полное получение природной ренты и использование ее на 
общественные цели, а не на цели бюрократии. 

Третий. Решение наиболее острых социальных проблем. Среди них снижение 
социального неравенства за счет прогрессивного налога на доходы и наследство (для тех, кто 
живет на 20–30 тыс. рублей в месяц, — 0%, для долларовых миллионеров — до 50%, как в 
Европе или Китае), повышения в 2 раза минимальной заработной платы и пенсии. Не менее 
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важно обеспечение реального равенства в доступе к базовым ресурсам развития: жилье, 
бесплатное образование для всех, то же в сфере здравоохранения. И самое главное — 
приоритет человека труда, развитие тех сфер экономики, где гражданин будет занят 
деятельностью, приносящей не только достойный доход, но и уважение, возможность 
самореализации и развития. 

Наконец, самое главное — определение целей. Если мы по-прежнему будем 
ориентироваться на стоимостные валовые результаты (прибыль, ВВП), стратегические 
проблемы решены не будут. Об этом экономисты нашей страны и мира пишут уже не первое 
десятилетие. Цель — развитие, приоритетом которого являются человеческие качества, 
решение социальных и экологических проблем. 

Как легко заметить, я речь веду не о мобилизационной экономике, не о системе, где 
временно вводятся жесткие меры государственного регулирования. Речь идет об ином — о 
долгосрочной стратегии развития, опирающейся на инициативу и активность трудящихся, 
стимулирующей производительный бизнес, ставящей под общественный контроль 
бюрократию, уходящей от сиюминутных, волюнтаристских действий. 

Будет ли выбран этот путь? Ответ зависит и от нас с вами. 
МК 

 
Чем русские отличаются от американцев 

Если русский митингует — он смело отстаивает правду, борется с засевшим в Кремле 
узурпатором. Если американец митингует, он зомби, предатель, мародёр, попирающий 
законы и Конституцию. 

Если русский любит Россию и ходит в футболке с триколором — он агрессивный нацист. 
Если американец любит США и ходит в футболке со звёздно-полосатым флагом — он 
патриот. 

Если русский любит США, он умный и порядочный человек. Если американец любит 
Россию, он фрик, сектант или падкий на подарки пенсионер. 

Если русский президент общается с президентом другой страны — он или продаёт 
Россию, или покупает за русскую нефть одобрительное похлопывание по плечу. Если 
американский президент общается с президентом другой страны, он выстраивает 
взаимовыгодное равноправное сотрудничество между двумя странами. 

Если русский президент предупреждает американского о последствиях — это опасный 
маньяк, который, впрочем, не представляет ни малейшей угрозы для США. Если 
американский президент предупреждает русского о последствиях — это терпеливый политик, 
который тратит время на вразумление агрессивных дикарей. 

Если русский плохо говорит на английском языке — он сиволапый неуч, деревня. Если 
американец плохо говорит на русском — он славный парень, выказывающий огромное 
уважение к русской культуре. 

Если президент России декларирует пророссийские лозунги — это воинствующий тиран, 
представляющий опасность для всего цивилизованного мира. Если президент США 
декларирует проамериканские лозунги — это нормальный президент, действующий в 
интересах своей страны. 

Если русский МИД не соглашается с Госдепом США — он идёт на бессмысленный 
конфликт, вредя тем самым и России, и другим странам. Если Госдеп США не соглашается с 
русским МИДом, он проявляет твёрдость в защите демократии и общечеловеческих 
ценностей. 

Если русские войска освобождают город от террористов — это кровавые мясники, 
жестоко расправляющиеся с храбрыми повстанцами. Если США уничтожают мирных жителей 
ковровыми бомбардировками — это доблестные воины света, рискующие жизнями ради 
спасения планеты от безусловного зла. 

Если русские требуют оплачивать свои товары в рублях — это смехотворный шантаж и 
нарушение всех возможных договоров. Если американцы крадут сотни миллиардов долларов, 
лежащие на счетах в их банках, это достойная восхищения твёрдость в защите демократии. 
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Если русское СМИ выпускает в эфир не до конца проверенный репортаж — это 
очередное свидетельство лживости русских дикарей, которые всегда врут. Если 
американское СМИ намеренно выпускает в эфир грубо сфабрикованный фейк — это какая-то 
русская пропаганда, о чём вы говорите, вообще, как вы смеете выдвигать такие обвинения в 
адрес заслуженных журналистов? 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.04.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 80,04  ▼ 1, 24 

EUR 87,07  ▼ 0, 93 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


